

4. Der Kranz auf dem Wappen symbolisiert die Natur, die Erde, die Sonne und die Arbeit der Menschen.

g. Könnt ihr schon einer deutschen Freundin / einem deutschen Freund über die belarussische Flagge und das belarussische Wappen erzählen? Macht das.

2 Natursymbole von Belarus.

a. Jedes Land hat seine Natursymbole, Belarus auch. Kennt ihr sie?

b.   Welches Tier ist ein Symbol von Belarus? Lest den Text und nennt dieses Tier.

Dieses Tier lebt in der Beloweshskaja Puschtscha. In der Beloweshskaja Puschtscha gibt es gutes Futter für dieses Tier, das Gras Subrowka. Insgesamt 250–300 Tiere leben in Belarus. Das Tier ist das Symbol der Ruhe, der Stärke und des Friedens.



c.   Welcher Vogel ist ein Symbol von Belarus? Lest den Text und nennt diesen Vogel.

Das ist ein großer Vogel mit schwarzen und weißen Federn, langen Beinen und einem langen roten Schnabel. Er baut sein Nest auf Dächern. Es ist ein Zugvogel. Im Winter lebt er nicht in Belarus. Er kommt im Frühling nach Belarus und symbolisiert Wärme und ein neues Leben. In Belarus gibt es genug Nahrung für diesen Vogel. Er frisst Schlangen und andere böse Reptilien. Dieser Vogel ist ein Symbol des Guten.



d. Es gibt viele Legenden über Störche. Eine Legende könnt ihr lesen.

Als der Gott noch auf der Erde war, gab es damals viele Reptilien auf der Erde. Der Gott sammelte diese Reptilien, steckte sie in einen Sack, gab den Sack einem Faulenzer. Er sollte diese Reptilien ins Wasser bringen. Unterwegs bewegten sie sich im Sack und der Faulenzer wollte wissen, was da war. Er machte den Sack auf und alle Reptilien fielen aus dem Sack weg und krochen auf der Erde auseinander. Der Mensch konnte sie nicht sammeln. Und dann verwandelte der Gott den Menschen in einen Vogel mit weißen und schwarzen Federn, langen Beinen und einem langen Schnabel. Dieser Vogel hat Schlangen und andere böse Reptilien verfüttert. Bis heute lebt der Vogel neben dem Menschen und frisst Reptilien.

e.  Findet andere Legenden über Störche und erzählt sie in den Deutschstunden.

f. Welche Blume ist ein Symbol von Belarus? Seht die Blume an. Warum ist diese Blume zum Symbol von Belarus geworden?



g.   Lest den Text und ergänzt eure Antworten.

Die Blume heißt die Kornblume. Sie ist von einem Ackerunkraut (сорняк) zur Nationalblume von Belarus geworden. Das ist eine blaue schöne und zarte Blume. Sie wächst auf den Feldern im Getreide. Diese Blume symbolisiert die Wärme und die Sonne. Der Lieblingsname der Belarussen ist Wassiljok, wie der Name der Blume auf Belarussisch.



Tiefe, seine Farbe und sogar seinen Geruch (запах). Die Seen sind miteinander durch kleine Flüsse und Bäche verbunden und ihre Fläche

beträgt etwa 130 Quadratkilometer. Viele Seen haben Inseln. Die größte Insel Tschaitschin liegt im See Strusto.

Die Pflanzenwelt des Nationalparks besteht aus mehr als 800 Pflanzenarten, etwa 20 davon sind seltene Arten. Sie sind im „Roten Buch“ eingetragen. In den Seen leben 30 Fischarten, darunter der Aal. 45 Vogelarten stehen auch im „Roten Buch“.

e. Wie ist die Pflanzenwelt des Nationalparks?

f. Lest den Text 3 und antwortet: Wofür ist die Beloweshskaja Puschtscha bekannt?

Text 3. Die Beloweshskaja Puschtscha

Die Beloweshskaja Puschtscha liegt im Südwesten Belarus und ist ein Naturschutzgebiet. Die Fläche des Nationalparks beträgt etwa 90 000 ha und er ist ein großes Waldgebiet in Europa. Die Pflanzen- und Tierwelt der Beloweshskaja Puschtscha ist vielfältig. Hier gibt es verschiedene Arten von Bäumen (Eichen, Eschen, Kiefern) und von Tieren (Wölfe, Wildschweine), auch von Vögeln und Fischen. Zu einem der ältesten Tiere der europäischen



Fauna gehört der Wisent. Er hat in der Beloweshskaja Puschtscha seine Heimat und ist ein Wahrzeichen (символ) von Belarus.